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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 大 城   翼   

１ 市長の公約の取り組みの状況について 

２ 教育長の教育観について伺います。 

 (1) 民間出身者が教育長に就任することの意義について 

 (2) 学校及び家庭教育が抱える問題について 

 (3) 浦添市の教育問題について 

 (4) 第四次総合計画から見た浦添市の教育行政のあり方について 

 (5) 教育長が目指したい教育のあり方について 

３ 現在の子どもの貧困問題をどのように考えているか伺います。 

４  ＴＮＲの取り組み状況について伺います。 

５ 道路行政について 

(1) 歩行者の安全対策としてのハンプ設置計画について伺います。 

２ 古波蔵 保 尚   

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 普天間基地の辺野古移設についての考えを伺う。 

 (2) 翁長知事を支持するかを伺う。 

 (3) 公約についての考えを伺う。 

 (4) 市長退職金について伺う。 

   ①退職金を受け取ったかを伺う。 

２ 西海岸開発について 

 (1) 進捗状況を伺う。 

 (2) 那覇軍港の浦添移設位置について伺う。 

(3) 国、県、那覇市、那覇港管理組合との連携は順調かを伺う。 

 (4) 市内の経済団体との連携について伺う。 

３ 教育行政について 

 (1) 学校給食を完全に無料化にする時期を伺う。 

 (2) 本市の幼稚園、小学校及び中学校の洋式トイレの設置率と今後

の対策を伺う。 

 (3) 沢岻幼稚園の老朽化の現状と対策について伺う。 

４ 保育行政について 

 (1) 待機児童をゼロにできる時期を伺う。 

 (2) 小規模保育を３歳児まで広げることについて伺う。 

５ てだこまつりについて 

 (1) てだこまつりの現状と課題について伺う。 

 (2) 青年広場の予算について伺う。 

６ 青年会活動に対する考えと今後の支援について伺う。 

７ うらそえ青年祭に対する考えと支援について伺う。 

８ 自治会活動に対する考えと今後の支援について伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 濱 崎 早 人  

１ 牧港４丁目の沖縄国税事務所牧港寮跡地に発達障がい児支援セン

ターを初めとする複合施設の整備の進捗状況について 

２ 市道牧港11号線の下水道の整備について 

３ 牧港小学校の通学路（県道251号線パイプライン）の道路拡張工

事の進捗状況並びに歩道設置について 

４ 内閣府事業の沖縄子供の貧困緊急対策事業の現況及び今後の取り

組みについて 

５ 那覇軍港移設並びに西海岸開発事業の今後の展開について 

４ 上江洲 徹 也  

１ 城間南公園石門を撤去することについて 

２ 城間南公園前交差点へのカーブミラー設置について 

３ 屋富祖２号線と屋富祖大通り県道38号線交差点へのカーブミラー

設置について 

４ 浦添市の受動喫煙防止の取り組みについて 

５ 学校給食における桑の葉を使った食育としてのメニューの取り組

みについて 

６ 牧港川クリーンアップ作戦のこれまでの成果とこれからの取り組

みについて 

７ ひとり親世帯に対する児童扶養手当の支給について 

８ 平成29年度浦添市てだこ未来応援事業居場所運営実施事業につい

て 

９ 自治会加入促進のこれまでの成果とこれからの取り組みについて 

10 てだこ市民大学のこれまでの成果とこれからの取り組みについて 

11 協働のこれまでの成果とこれからの取り組みについて 

５ 比 嘉 克 政  

１ 国が全額補助する防犯灯・防犯カメラ等緊急整備事業について伺

います。 

２ 西海岸開発第二ステージについて伺います。 

３ 嵩元盛兼新教育長の教育方針についてのお考えをお聞かせくださ

い。 

６ 仲 間   烈  

１ 浦添南第一地区土地区画整理事業の進捗状況と沖縄都市モノレー

ルの整備状況について 

 (1) 浦添南第一地区土地区画整理事業の整備状況と整備完了時期及

び課題とその課題に対する対策について 

 (2) 浦添市前田地内に整備される沖縄都市モノレール経塚駅と浦添

前田駅の状況について 

(3) 地域への効果について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ てだこ浦西駅周辺開発について 

(1) 前田浦西１号線の一部変更について 

３ 公園の整備について 

(1) 前田公園におけるパークゴルフ場の整備について 

(2) 経塚公園における子供の遊具の設置について 

４ 市内小学校の自然・歴史・文化に関しての学習について 

５ 市道国際センター線の信号機の設置について 

 (1) グリーンハイツ地区から国際センター道路へ接続する箇所に歩

行者用信号機及び横断歩道を設置することについて 

６ 保育園の待機児童の現状と今後の計画について 

７ 金 城 大 輔   

１ カーミージー隣接私有地での開発計画について 

(1) 市としてどういったコンセプトのリゾート開発であるべきと考

えているのか伺います。 

(2) カーミージー周辺の海浜公園整備と里浜条例についての進捗状

況を伺います。 

２ 臨港道路と北道路開通について 

(1) 「海上高架橋のネーミング」及び、「開通祝賀イベント」など

を行う計画はあるか。 

(2) 開通した際の市道牧港線への影響についてどう考えているか、

また、その対策についての考えはあるか。 

(3) 県道牧港港川線について、県は２車線での暫定使用を目指すと

の事ですが、進捗について伺います。 

３ 潰れ地などの未買収道路の用地取得事業の進捗状況について伺い

ます。 

４ 那覇軍港移設と西海岸開発について、軍港の北案と南案では、埋

め立て面積に違いはあるのか。また、西海岸開発の視点から、景観

やカーミージーなどの自然環境に与える影響にも違いはあるか伺い

ます。 

５ 港川ステイツサイドタウンの観光拠点整備について 

(1) 市は観光拠点としてどういった整備を考えているか。 

(2) この地域は観光客の増加と周辺のマンションの増加に伴い、交

通量も増加している、その上、近くに学校や学童もあり、子供

たちもたくさん通行しているが、それに対して市として安全対

策をとっているのか伺います。 

６ 港川地域の通学路となっている、港川伊祖線について歩道も狭

く、電柱もたくさんあり、そのため、子供達が道路にはみ出して通

行しているのを見かけるが、子供達の通学路としての現状を市はど

う考えているか、対策は十分になされているか伺います。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 子ども食堂について 

(1) かなり好評なようだが、これまでの実績と地域における評価に

ついて伺います。 

(2) 今後さらに地域の人々をつないでいく役割を担うために充実さ

せていくべきと考えるが、市としてどう考えているか。 

８ こども医療費助成事業について 

(1) 2018年度よりスタートする窓口無料化に向けての市の取り組み

について伺います。 

９ 認知症高齢者や知的・精神障がい者に対する市の取り組みについ

て 

(1) 認知症や知的・精神障がいのある方は金銭管理支援が必要な方

がかなりいるそうだが、市として実態を把握しているか、ま

た、具体的な取り組みがあるか伺います。 

(2) 厚生労働省が認知症施策推進総合戦略を出しているが市とし

て、これに基づいた具体的な取り組みをしているか伺います。 

８ 又 吉 正 信  

１ 浦添市優秀建設工事表彰について 

 (1) 表彰の対象となる建設工事の規定について 

 (2) 表彰を受けた業者のメリットについて 

２ 雇用促進住宅（牧港宿舎）の取得事業について 

 (1) 今後のスケジュールについて 

 (2) 取得後の住宅等の管理方法について 

９ 當 間 清 春  

１ 防犯灯・防犯カメラ等緊急整備事業について 

 (1) 事業の目的や予算について 

 (2) 選定基準について 

 (3) 設置箇所について 

 (4) 自治会防犯灯ＬＥＤ化推進事業について 

２ 教育行政の現状及び課題。これからの取り組みについて 

 (1) 沢岻幼稚園園舎の建てかえについて 

 (2) 神森中学校オープン教室の見直しについて 

 (3) 学校施設の修繕要望について 

 (4) 本市のＩＣＴ機器の活用状況について 

３ 福祉行政について 

 (1) 民生委員児童委員の充足率について  
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

10 新 垣 有 太   

１ 浦添市てだこ未来応援員（子供の貧困対策支援員）事業について 

 (1) 事業内容の詳細と、これまでの成果について伺う。 

２ 当山小学校の過大規模校解消に向けた対策の進捗状況と今後の実

施スケジュールについて伺う。 

３ モノレールてだこ浦西駅周辺整備について 

 (1) アリーナ事業計画について市の見解を伺う。 

４ 政治及び選挙活動等における電柱・ガードレール等への掲示物に

ついて 

 (1) 市が主体となって撤去するなどの対策が必要だと考えるが、市

の見解を伺う。 

５ 男女共同参画推進ハーモニーセンターの利用時間について 

 (1) 浦添市青年連合会が要望している24時までの利用時間延長が、

なぜ認められないか伺う。 

６ 西海岸開発計画と那覇港湾施設（那覇軍港）浦添移設について 

 (1) 平成29年４月27日に防衛省にて開催された「第24回那覇港湾施

設移設に関する協議会」の目的や組織の位置づけ、協議内容及

び結果等の詳細を伺う。 

11 下 地 秀 男  

１ 待機児童解消について 

 (1) 保育士宿舎借り上げ支援事業、保育士資格取得を目指す学生を

対象に一部償還免除のある奨学金制度について 

２ グリーンハイツ内の経塚共同調理場跡地の活用について 

 (1) シニア世代が活躍できる環境整備と待機児童解消につながる認

可保育園との複合施設の実現について 

３ 雇用対策について 

 (1) 若年者雇用対策を福祉と連携をして厚く支援策を講じるべきだ

と思うが、浦添市独自の若年者雇用対策事業について 

   ①てだ桑茶やグリーンスカイなど浦添市の産業振興の一翼を担

う取り組みとの連携について 

 (2) 障がい者が安心して就労できる環境づくりについて 

４ 沢岻小学校通学路の整備について 

 (1) 昭和薬科大学附属中高校に沿った墓との間を通る、農道12号と

市道沢岻２号線の道路の拡幅と歩道の設置について 

５ 防犯灯のＬＥＤ化と防犯カメラの設置箇所について 

６ 市営住宅の増設について 

７ 那覇軍港の浦添移設と西海岸開発について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

12 稲 嶺 伸 作   

１ 浦添市の滞在型観光地形成に向けた取り組みについて市の見解を

伺います。 

(1) 浦添グスク並びに前田高地を活用した観光形成、中核となる組

織体系を具体的にどのように取り組むのか。 

   ①ＩＴを活用して、察度王や英祖王当時のグスクの生活風景を

スマホやタブレットで映しだし、アナウンスが聴けるようにＡ

Ｒ（拡張現実）を導入できないか。 

   ②総合的な観光に関するワンストップ窓口機能、情報発信機

能、市内の関係企業・団体・組織を有機的にとりまとめる機能

を果たす役割、また、うらそえ織や桑を活用した物産等も観光

と一体的に育成するために「一般財団法人浦添市観光物産協

会」として進めてはいかがか。 

   ③映画「ハクソー・リッジ」の上映に伴い、前田高地は国内・

海外から注目を受けている。継続した観光誘客と平和発信に生

かしていくことが必要だと思うが、今後、どのような展開を考

えているか。 

    ア 平和発信・学習の拠点となる「前田高地展示記念館」の

設立を考えてはどうか。 

    イ 体験者の方々の体験を次世代の子供たちが継承していく

ために、「浦添市子ども平和ガイド育成事業」を企画して

はどうか。 

   ④観光案内用「デジタルサイネージ」の導入について検討して

はどうか。 

２ コミュニティバス等を導入した市内交通網の整備について現状の

計画を伺います。 

３ 防犯灯ＬＥＤ化に伴う自治会の負担軽減について、市の支援内容

を伺います。 

 (1) ＬＥＤ化の費用を自治会負担なし、または軽減するよう行政支

援ができないか。 

   ①設置費用１割負担の理由を伺うと共に、自治会負担なしを検

討できないか。 

   ②沖縄電力との契約時に必要な「電力申請費」がネックとな

り、ＬＥＤへの切りかえができないとの自治会の声を踏まえ

て、市の支援ができないか。 

   ③特に、昭和薬科大学附属中学・高校の横道（農道）のＬＥＤ

防犯灯の設置要望が地域から上がっており、検討できないか。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ 当山小学校裏門側一帯の交通渋滞解消と児童生徒の通学時の安全

確保のため、市の抜本的な解決策を伺います。 

(1) 当山小学校裏門の農道（市管理）と市道52号線（浦西中学校正

門側道路）を連結し、環状道路にすることを検討できないか。 

５ 高齢者が健康で充実した生活を送ることができるよう、市の公共

施設の割引制度における現状と今後の考えを伺います。 

６ ２月に発生した浦添市学校給食共同調理場における、異物混入の

原因と対応、そして、防止対策を伺います。 

 (1) スライサーが破損した原因は判明したか。 

 (2) 破損箇所の交換で解決できたのか、新規購入の必要性はないの

か。 

７  遊び非行傾向の不登校で、学校外での指導や相談を必要とする中

学生の割合が、我が浦添市は、全国の5.7倍も存在している。その

原因と課題解決の取り組みを伺います。 

 (1) 自立支援室を増設する必要がないか。 

８ 今後、市役所通りなど幹線道路の拡幅工事が進められるが、脱自

動車、エコ、ウェルネスを考慮して自転車道を確保するなど、これ

からの交通政策を伺います。 

13 田 畑 翔 吾   

１ 平成29年４月28日の沖縄労働局の発表において、県内の学生・生

徒の就職内定率は、本年３月末現在で高卒者が93.3％、大卒者が

79.6％となっており、特に高卒者に関しては全国平均の99.2％を大

きく下回り、最下位だった。また、就職後３年以内の離職率も2013

年３月卒が59.7％で、全国平均40.9％を上回る高水準だった。若者

の雇用対策の強化について 

(1) 県内の就職内定率が全国平均を大きく下回っていることについ

てどのように考えるか。 

（2） 若者の雇用対策の具体的な本市の取り組みについて 

２ 労働者の長時間労働や残業代不払い（サービス残業）による労働

基準関係法令違反、いわゆる、ブラック企業・ブラックバイトが社

会的な問題になっています。ブラック企業・ブラックバイトをなく

し、８時間働けば安心して暮らせる浦添市の実現に向けた取り組み

について 

(1) 労働基準関係法令に違反している事業所で働くことを余儀なく

されている市民の実態把握を行うことについて 

(2) 労働基準関係法令に違反している事業所で働いている市民のた

めに、浦添市独自の相談（通報）窓口を設けることについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 若者や学生の多くが、ワークルールの正しい知識をつけないまま

働いています。その結果「ブラック企業」「ブラックバイト」が、

若者や学生たちを酷使している現状があります。仕事に就いたと

き、自分の身を守るための労働法の知識を教育の中で取り入れるこ

とについて 

(1) 学校教育の機会を通して、労働法の啓発を行うことについて 

(2) 教育機関との連携の中で、多様な働き方、職業選択の情報提供

を行うことについて 

４ 2015年度に病気休職した沖縄県内公立学校の教員が全国平均の３

倍以上と突出しており、少なくとも2007年度から９年連続で全国ワ

ーストの病休発生率との深刻な実態が新聞等で報道されています。

浦添市小中学校教員の多忙化を解消することについて 

(1) 教員の長時間勤務の是正に対する取り組みについて 

(2) 過労死ラインである月80時間を超える長時間勤務を行っている

教員の数と割合について 

(3) 教員の休職者数の推移及びその休職理由について 

５ 近年、人手不足による求人の募集広告がふえていますが、「正社

員として入社したが、３ヵ月更新の契約社員だった。」「面接時、

求人票には記載のない出張や残業を求められた。」など、求人票の

内容と実際の労働条件が違ったという深刻な実態がふえています。

求人票に虚偽のない適正な募集広告の運用について 

(1) 市役所１階にハローワークを設置しているが、求人広告と実際

の契約内容に相違がないか実態把握は行っているか伺う。 

(2) 契約内容に相違があった場合、どのような対応を行っているか

伺う。 

(3) ハローワークが取り扱っている求人先との労使契約後の離職率

の状況について 

６ 厚生労働省において平成28年12月26日に開催された第４回長時間

労働削減推進本部において、「過労死等ゼロ」緊急対策がとりまと

められ、社会全体で過労死等ゼロを目指す取り組みの強化の一つと

して、労働基準関係法令違反に係る公表事案を厚生労働省及び都道

府県労働局のホームページに一定期間掲載することが決定されまし

た。浦添市における、同関係法令違反に係る企業の公表について 

(1) 同公表事案における浦添市内の事業所について 

(2) 今回の公表事案には全国を初め、沖縄県内の複数の事業所も掲

載されており、毎月一回更新がなされます。今後、市民に知ら

せていくためにも浦添市ホームページ上に掲載することについ

て 

７ 浦添市中小企業・小規模企業振興基本条例が平成29年４月１日よ
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

り浦添市にて施行されました。中小企業・小規模企業支援について 

(1) 本条例において雇用の創出、所得の向上をどのように取り組む

考えか伺う。 

(2) 沖縄県が、公共事業や委託事業を受注する企業の労働者の賃金

水準確保などを定める公契約条例制定に向けた作業を本格化さ

せています。市民の安定した収入確保や労働環境整備の観点か

ら浦添市としても取り組む考えがあるか伺う。 

(3) 県内の有効求人倍率が昨年10月から今年４月まで７カ月連続で

１倍を超え、求職者にとっては売り手市場の一方、業種を問わ

ず人手不足が深刻です。同時に、離職率・転職率も全国一高

く、その背景には低賃金・非正規雇用など雇用条件の悪さが上

げられます。中小企業・小規模企業への財政面での支援を行

い、正規雇用をふやし、最低賃金1,000円以上の実現に向けた取

り組みを行うことについて 

８ 子どもの医療費を中学校卒業まで病院窓口払いや一部自己負担の

ない完全無料にすることについて 

９ 市民住宅取得事業の進捗状況について 

10 経済的理由で進学できないなど格差と貧困が広がり、学ぶ機会が

奪われるという深刻な実態があります。日本国憲法が掲げる教育の

機会均等の実現へ向けて、返済のいらない奨学金を拡充する必要が

あります。 

(1) 返済のいらない一部給付型の奨学金制度の進捗について 

(2) 高校や専門学校、大学や大学院に進学する学生も対象とするな

ど給付型の奨学金を拡充することについて 

11 特別養護老人ホームあるいは地域密着型介護老人福祉施設を建設

し、経済的負担なく安心して介護を受けることができるようにする

ことについて 

(1) 特別養護老人ホームへの入所を希望しても入所できない人数 

(2) 市内に特別養護老人ホームあるいは地域密着型介護老人福祉施

設を建設することについて 

14  護得久 朝 文  

１ 神森小学校プール建てかえについて伺います。 

２ 待機児童の現状と解消に向けた取り組みについて伺います。 

３ 保育士の現状と確保に向けた取り組みについて伺います。 

４ 浦添市内企業への優先発注について 

５ キャンプ・キンザー跡地利用について伺います。 

６ スポーツによる地域振興について伺います。 

７ 臨港道路浦添線及び浦添北道路の進捗状況について伺います。 

８ モノレール工事の進捗状況について伺います。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

９ てだこ浦西駅における環境に配慮したスマートシティ計画の進捗

状況について伺います。 

10 浦添商工会議所の結の街運営及び中小企業支援に対する浦添市の

評価について 

11 市内小中学校教育に、空手道を取り入れることについて 

12 児童センターについて 

 (1) 指定管理を受けている２カ所の児童センターの評価について 

 (2) 子どもの貧困対策を導入している児童センターについて 

15 比 嘉 武 宏  

１ 浦添市地域福祉計画について 

２ 浦添市公共施設等総合管理計画について 

３ 県道港川道路の進捗について 

４ カーミージー隣接リゾートホテル計画の進捗について 

５ 海浜公園整備計画について 

６ 牧港補給地区（キャンプ・キンザー）の返還について 

７ 課題を抱える児童生徒の支援と居場所（ひなた）の現状の取り組

みについて 

16 伊 礼 研 一   

１ 保育行政について 

 (1) 直近の入所待ち児童と入所受入可能児童数について 

 (2) 保育士の処遇改善策として、国のメニューを含む本市の取り組

みについて 

 (3) 小規模保育園と認可保育園の３歳児連携について 

 (4) 近隣市町村と連携した、広域入所について本市の考えを伺う。 

 (5) 子育て支援コンシェルジュの配置について現在の状況と今後の

見通しを伺う。 

２ こども医療費助成制度について県が見直しの検討を行っている

が、本市の見解を伺う。 

３ 当山小学校分離新設校の早期実現に向けての取り組みについて 

４ 本市も犬猫殺処分ゼロを目指して、首輪の徹底など意識向上やＴ

ＮＲの実施を推進していただきたい。今後の見通しを伺う。 

５ ほぼ毎日の頻度で、午後10時から午後11時にかけて当山、西原、

仲間地域の頭上をオスプレイが飛んでいる。その度に、地響きが起

き、テレビの画面映りが悪くなる家もある。市長自ら騒音防止協定

の遵守徹底を日米両政府に訴えるべきと考えるが、市長の見解を伺

う。 

６ 浦添南第二地区区画整理事業に伴う予算が、前年度の半分以下の

１億5,500万円余りで、工事請負費に関しては3,693万円しか計上さ

れていない。このような予算では50年はかかるであろうが、今後の

見通しを伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

17 仲 里 邦 彦  

１ 中学校の武道教育について 

 (1) 市内中学校における武道授業の現状について 

 (2) 中学校の武道場整備計画について 

 (3) 指導者の養成等について 

 (4) 武道用具等の充実について 

２ 仲西小学校運動場へのスプリンクラーの整備について 

３ 浦添市育英会の給付型奨学金について 

４ こども医療費の窓口無料について 

 (1) 沖縄県こども医療費助成制度見直しとの関連について 

５ 浦添南第一地区前田線トンネル工事の進捗状況について 

６ 宮城63号線チョンダ橋前の横断歩道設置について 

７ 地域における子供の安全確保のための防犯カメラ設置について 

８ てだこまつりについて 

 (1) 高等学校校歌・応援歌祭（仮称）の実施について 

18 伊 礼 悠 記   

１ 幼稚園の現場で先生が多忙で休憩が取れない、年休や病休等の代

替の先生がいないなどの深刻な実態があります。幼児期は人間とし

ての土台をつくる大切な時期です。先生たちの多忙化や非正規教職

員の急増は、教職員の生活や健康、こどもの教育のことを考えても

一刻も早く解決すべき問題です。 

(1) 本務教諭と臨時教員の比率、年齢構成の推移について 

(2) 無資格者の人数について 

(3) 本務教諭を増員することについて 

(4) 採用年齢を小学校並みの45歳に引き上げることについて 

(5) 臨時教員の処遇を改善することについて 

(6) 各幼稚園にフリーの先生や事務職員を配置することについて 

２ 当山小学校の分離新設を早期に実現することについて 

３ 学校給食について 

(1) 給食費の半額無償化の見込みと実績 

(2) 学校給食費の無償化を拡大することについて 

(3) アレルギー対応について 

４ 浦添市が正規職員の拡大や「同一労働・同一賃金」を実現し、職

員の身分保障で安心して働ける労働条件の改善を行うことについて 

(1) 正規職員と非正規職員の過去５年間の推移 

(2) 臨時・非常勤職員の処遇改善について 

①労働基準法上の休暇や育児・介護休業を適用することについ      

て 
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②期末手当や時間外勤務などの手当てを支給することについて 

③再度任用する場合、厚生年金や健康保険の被保険者資格を喪

失することなく取り扱うことについて 

(3) 非正規職員の正規化に取り組むことについて 

５ 認可保育所の増設、保育士の賃上げなど労働条件の改善や認可外

保育園への支援で、待機児童ゼロを実現することについて 

(1) ４月１日時点での入所待ち児童数の過去３年間の推移 

(2) 兄弟姉妹で別々に入所、または入所できていない児童がいる世

帯数 

(3) 保育の標準時間（11時間）と短時間（８時間）のそれぞれの人

数 

(4) 保育所整備の進捗状況について 

６ 学童クラブの支援を拡充することについて 

(1) 適正規模の実現について 

①大規模学童の分離新設を支援し、早期に進めることについて 

②沢岻小学校区域の学童クラブを公的施設へ早急に設置するこ

とについて 

③家賃の全額補助や転居費用を補助することについて 

(2) 支援員の処遇を改善することについて 

(3) 低所得世帯や多子世帯に対して保育料を軽減することについて 

７ 沖縄県が６月２日に公表した子どもの貧困実態調査報告書では、

正社員世帯も半数が困窮している実態が明らかになりました。貧困

と格差がいっそう拡大しているなかで、未来を担う子どもの貧困解

決は待ったなしの課題です。 

(1) 浦添市の実態調査の結果と今後の対策について 

(2) 就学援助の拡充について 

①入学準備金の増額と前倒し支給を実現することについて 

②生徒会費、ＰＴＡ会費、クラブ活動費、校外活動費、体育実

技用具費、通学費も対象とすることについて 

③認定基準を引き上げることについて 

(3) ひとり親支援の市営住宅の優先入居を実施することについて 

８ 高すぎる国保税を引き下げて、誰もが安心して病院に行くことが

できるようにすることについて 

(1) 滞納件数の過去５年間の推移 

(2) 世帯の所得階層別の割合 

(3) 国民健康保険税条例第23条に基づく減額・免除の過去５年間の

推移 

(4) 病院窓口での一部負担金の減額・免除件数の過去５年間の推移 

(5) 国保税と一部負担金の減額・免除を拡充することについて 

(6) 高すぎる国保税を引き下げることについて 
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９ 高すぎる介護保険料を引き下げて、誰もが安心して介護を受ける

ことができるようにすることについて 

(1) 滞納件数の過去５年間の推移 

(2) 被保険者の所得階層別の割合 

(3) 介護保険料の減額・免除件数の過去５年間の推移 

(4) 利用料の減額・免除件数の過去５年間の推移 

(5) 介護保険料、利用料の減額・免除を拡充することについて 

(6) 高すぎる介護保険料を引き下げることについて 

(7) 要支援１、２の訪問介護と通所介護が保険から外され、市町村

の総合事業に移行しましたがサービスの後退や利用料の負担増

がないか。 

10 子どものインフルエンザ、おたふくかぜ、ロタウイルスの予防接

種を公費負担にすることについて 

11 結の街の施設利用料金について、今年３月に監査委員によって徴

収する根拠のない利用料金の徴収が行われていることが指摘されま

した。利用料金の過徴収は市民へ返還すべきですが、進捗について

伺います。 

12 安倍政権は、辺野古新基地建設のために護岸工事の着手を強行し

ました。県民大多数の反対の声を踏みにじり、法令上不可欠な県知

事の許可さえ得ず、工事を推し進めることは法治国家にあるまじき

暴挙です。県民の命と暮らしを脅かす新基地建設は決して許されま

せん。護岸工事は直ちに中止すべきですが、市長の見解を伺いま

す。 

19 當 間 左知子   

１ 児童福祉行政について 

 (1) 浦添市の児童福祉行政の基本姿勢について、これまでの経緯と

今年度の取り組みについてお伺いします。 

 (2) 子ども・子育て支援事業計画について、今年度の「量の見込

み」と「確保方策」についてお伺いします。 

 (3) 保育所整備計画における良質な保育環境について、浦添市とし

て、どのような環境を考えているのかお伺いします。 

 (4) 公立保育所について、ゼロ、１歳児の受入状況と最大可能な受

入人数についてお伺いします。 

 (5) 公立保育所と認可保育所の職員配置について、違いがあるのか

お伺いします。 

 (6) 幼稚園の保育環境について 

   ①預かり保育の職員配置と職員資格についてお伺いします。 

   ②給食の実施状況についてお伺いします。 

２ 浦添南第二土地区画整理事業について 

 (1) 進捗状況と今後の予定についてお伺いします。 
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20 西 銘   健  

１ 認可保育所を増設し、保育士の処遇改善や本務採用で希望するど

の子も保育所に入所できるようにすることについて 

(1) 市立保育所と認可保育所それぞれの非正規率 

(2) 保育士が足りなくて受け入れできない子どもの数 

(3) 保育士の処遇を改善するための支援を拡充することについて 

(4) 保育士を正規雇用することについて 

(5) 市立保育所の保育士をふやして、土曜日の午後も保育すること

について 

(6) 認可外保育園支援を拡充することについて 

２ 神森小学校プールの建てかえと、学童クラブ入居を急ぐことにつ

いて 

３ 浦添市の幼児教育は年度当初に担任が確保できない。臨時の先生

を募集しても応募がない。午後の預かり保育を無資格者が担うなど

危機的な状況です。現場の先生たちは、少ない本務職員と人員で、

子どもたちの健やかな成長を保障しようと懸命に努力しています。

本務職員を採用して幼児教育を抜本的に充実させることが強く求め

られています。 

(1) ３、４歳児に特別支援学級を設置し、預かり保育に特別支援員

を配置することについて 

(2) 学級定数を引き下げることについて 

(3) 幼稚園給食を早急に全園で実施することについて 

４ 教育現場の職員の賃金、報酬の引き上げなど処遇を抜本的に改善

することについて 

(1) 幼稚園の臨時教員を県の臨時教員と同様の処遇に改善すること

について 

(2) 特別支援ヘルパーを夏休みなども切れ目なく雇用し、特別支援

教育を充実させることについて 

(3) 学校用務員の賃金、報酬を引き上げるなど処遇を改善すること

について 

５ 浦添市が公的な責任を放棄することなく、幼児教育をすべての校

区で継続することについて 

(1) 認定こども園の方針はどうなっているか。 

(2) 幼稚園をこれまで通り、公営で運営することについて 

６ 内間３丁目、４丁目の境、浦添高校の北側、一方通行の出口付近

に横断歩道を設置し、道路をカラー舗装し、ポールを立てるなどし

て安全対策を講じることについて部長は「安全確保に係る対策は必

要と認識している。対策計画を担当部と連携し、交通管理者である

警察署とも調整しながら検討をしていきたい」と答弁しています。

進捗を伺う。 
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７ 危険なまま放置されている内間２丁目在の渚マンションの対策を

議会で何度も取り上げてきたが、市の対策はどうなっているか伺

う。 

８ パイプライン沿いの年金事務所向かいの内間２丁目の道路を整備

して、地域住民が安心して生活できるようにすることについて 

(1) 道路の幅員が狭い場所や視界が悪く危険な場所にカーブミラー

の設置やカラー舗装をしてほしいとの要望があります。道路の

交通安全対策をすることについて 

(2) 朝夕の交通量が多い時間帯にパイプラインが渋滞をして、パイ

プラインに出ることができないとの声があります。渋滞解消の

対策を行うことについて 

９ 「夜間、道が暗くて危険なので防犯灯をつけてほしい」と市民か

ら多くの要望があります。市が防犯灯を設置することについて 

10 市民課窓口の一部民間委託をやめて、市が責任をもって直営で行

うことについて 

(1) 民間委託したことによる財政効果 

(2) 市民の利便性がどれだけ向上したか。 

11  老朽化で使えなくなった内間公民館のクーラーを浦添市が取りか

えることについて 

12 自然破壊で税金のむだ使いの西海岸埋め立て、海兵隊の出撃基地

となり戦争につながる軍港の建設をやめて、キャンプ・キンザーの

返還で基地のない平和で経済的に自立した浦添市を実現することに

ついて 

(1) 第一ステージを埋め立てる前、どのような貴重な生物が生息し

ていたか。 

(2) 埋め立てによって自然環境がどのように変化したか。 

(3) 埋め立てによって今後いくらの財政的負担が予想されるか。 

(4) キャンプ・キンザー返還の進捗状況について 

(5) 軍港建設の進捗状況について 

13 共謀罪は心の中を処罰します。実際に起きた犯罪行為のみを罰す

るという日本の刑法の大原則を根本からひっくり返すもので、思想

や内心の自由を絶対に侵してはならないと定めている憲法19条に反

する違憲立法です。政府はテロ対策のため「国際組織犯罪防止条

約」批准のためだといいますが、この条約はマフィアなど経済犯罪

に対応するためのものでテロとは関係ありません。辺野古で基地に

反対する県民が不当拘束、逮捕されています。沖縄県民が監視、処

罰の対象とされかねない共謀罪は廃案にするべきだと考えるが、市

長の見解を伺う。 

14 安倍首相が、憲法９条に自衛隊を明記し、2020年の施行を目指す

と宣言しました。自衛隊を９条に書き込むことは、戦争への歯止め
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をなくし、海外での武力行使を無制限に許すことになります。悲惨

な沖縄戦で浦添市では２人に１人が犠牲となった。浦添市民、県民

の願いは二度と戦争はさせないということです。市長は憲法９条改

悪に反対すべきだと考えるが、見解を伺う。 

21 亀 川 雅 裕  

１ 当山小学校分離新設校について 

２ 幼稚園教諭の配置状況と現状、問題について 

３ ひきこもりの現状と問題、課題について 

22 真栄城 玄 誠  

１ 道路行政について 

 (1) 内間パイプライン通り、内間交差点付近の横断歩道表示白線に

ついて 

 (2) 勢理客内間線通りの内間公民館付近に横断歩道を設置すること

について 

２ 市から交付される補助金等について 

 (1) 補助目的、補助事業等の内容について 

   ①浦添市子ども会育成連絡協議会の補助金について 

   ②浦添市青少年健全育成市民会議の補助金について 

   ③浦添市社会福祉協議会の補助金について 

３ 教育行政について 

 (1) 地方教育行政の組織及び運営に関する法律改正の概要について 

 (2) 教育に関する「大綱」を市長が策定することについて 

 (3) 市長と教育委員会が協議・調整する場としての「総合教育会

議」の設置について 

４ 浦添市観光振興計画の進捗状況について 

５ 一般社団法人浦添市スポーツ協会の目的及び事業について 

23 銘 苅 良 二  

１ 市長公約について 

 (1) 深夜の子連れ飲食を制限することについて 

２ 教育行政について 

 (1) 沖縄県の教育施策と本市の教育施策との整合性について 

 (2) いじめ、不登校問題の現状と対策について 

 (3) 児童生徒の安全対策について 

３ 福祉行政について 

 (1) 貧困対策について 

   ①県と本市の貧困対策の現状 

 (2) 医療費抑制について 

 (3) 社会福祉協議会の役割と今後の展望 

４ てだこまつりの活性化について 
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24 又 吉 謙 一  

１ 教育長の教育行政に対する基本的な考え方を伺います。 

２ 平成29年度学校施設修繕要望書が神森小学校から11件提出されて

いると思うが、どのような状況にあるか伺います。 

３ 結の街設立時の経緯とこれまでの運営状況について伺います。 

４ こども医療費助成制度について伺います。 

５ 待機児童解消に向けての取り組みについて伺います。 

    

                          以 上 

 


